

Heinrich Konrad Weinerth

*24. 06.1924

Tonaufzeichnungen:

Tonaufzeichnungen macht mer hauoptsächli deswesche,

Unn dass mer jederzeit widder nachschaue kann, was war, um net irschendwelche Dinge durscheenanner ze bringe. So iss fer mich die Tonaufzeichnung is ne große Hilfe un aach sehr gut.

Wann ich was wisse will iwwer mei Vorfahre ; also de Name Weinerth is einer de elteste Name hier in Guntersblum üwwerhaupt. Un wieder wird er jetzt aussterwe; ich hab kaa Kinner mehr uff diem Welt bringe kenne.

Familie:

Mei Vadder is 80 worn un mei mudder 79. Ich bin schunn 81.

Jetzt die Familie selbscht. Also isch bin zur Welt kumme in de Berschgasse 23.

Die Numerierung stammt noch aus de Nordhöfer Stross; jetzt heißt des Haus Berschgasse 9. Dort bin isch ach uffgewachse und war auch während meiner gesamten Schulzeit noch obbe in de Berschgass.

Unn an Ostern 1938 hott mein Vadder des Haus in der Nordhöfer Strasse 18 gekauft; un bis heut bin ich do hunne. Hier hab ich gelernt un war auch vun hier aus im Kriesch in Frankreich un dann Einsatz in Russland, Awwer mei Ausbildung beim Militär die endete eischentlich in einer Sanitätsausbildung; un verschiedene Kammerade hätten gern geseh', wenn ich noch Abitur gemacht hätt un hätt Medizin studiert; awwer isch hab damals gesacht, Inscheneer studium ja, awwer Medizinstudium nett. Awwer mein Vadder hätt weder dem eine noch dem annere zugschtimmt, der wollt misch hawwe fir sein Betrieb, der er uffgebaut hatt. Fieher wars jo so, Kinner hatten noch ze hörn, was die Eltern gesacht hamm, un so musst isch deham bleiwe;

Es war net mein freie Wille, awwer isch musst. Es ging damals net anners.

War erst bei meim Vadder Wagner un Karosseriebau gelernt, Wie isch ausgelernt hatt, bin ich noch mol 2 Jahr nach Worms in die städtisch Handelsschul un hab dort mittlere Reife gemacht; un bin von dort ab zum Militär.

20. Januar 1943 hat fier mich die Wehrzeit begonne. Die erste Grundausbildung nach Nordfrankreich nach Duwee (?) Bei der Geleschenheit konnt' ich sehr viel dort owwe in Frankreich besischtsche, war zum Beispiel bei Kriegsschauplätz in Frankreich Araas (?) Bimlewee (?) Un habb dort auch viel Soldatengräwer uffgesucht von Mosel, Rhein und Saar; awwer jemand aus de Heimat hab ich dort nett gefunne. Awwer es war dort fer misch sehr sehr beeindruckend. Unn dann musst isch mol ins Lazarett; un bei der Geleschenheit bin ich dann druffgestosse, das ich Flugzeugführer net mer werden konnte, Unn im Lazarett habb ich misch umgesehe un hab dann mit dem Aucharzt gesproche, un gesacht also der Sanitätsdienst, der könnt mer auch e gewisse Befriedschung bringe, fer mich wars so, mer konnt jo schließlich helfe, des war jo schließlich so mein Hinnergedanke debei. Unn do hab ich nachdem ich wider in de Einheit war, 14 Tach später schunn die Einberufung gekrischt üwwer die Einheit in die Luftwaffensanitätsschule nach Arras.

Un nach 6 Wochen Ausbildung hab ich schunn mei Priefung gemacht mit de Ärzte, un wurde versetzt nach Berlin Daloff (?) zur Luftwaffensanitätssersatzabteilung II, Awwer ich hab ein Glück hgabt; der Chefarzt von der Sanitätschul' war ein Oberstabsarzt aus Worms, ein Dr. Schmidt (?) und den hab ich gebeten, mir in Worms 24 Stund' Fahrtunterbrechung zu gestatten. Un nach ich mit dem Mann paar Worte gsproche hatt, un er dann festgestellt hott, dass mein Lehrer in Worms de Nachbar von ihm war un do ging das aach ganz glatt, un ich konnt dann im Sommer nochmol in Guntersblum übernachte. Am Taach wo de erste



Guntersblum
Museum
Bestandsnr.

A092

19571